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Что же нужно делать, чтобы найти друга? 

Объяснить ребёнку, чтобы он: 

 не стеснялся быть добрым, чаще улыбался – к добрым и улыбчивым 

тянутся; 

 уважал и любил себя, тогда его полюбят и окружающие – если человек не 

любит себя, то кто его будет любить?; 

 был прост и естественен (в детской среде часто встречаются излишества). 

Памятка для родителей 

Со своей стороны вы, как родители, можете сделать следующее: 

 приглашайте в гости одноклассников вашего ребёнка, так вы лучше их 

узнаете и сможете контролировать и влиять на их взаимоотношения; 

 помогайте классному руководителю в проведении внешкольных 

мероприятий, это поможет сплотить класс и, кроме того, улучшат ваши с 

ребёнком взаимоотношения; 

 дайте ребёнку самостоятельность в выборе друзей и разрешении 

конфликтов, а если всё же вмешиваетесь, то выясняйте отношения не с 

обидчиком, а с его родителями, и не по телефону, а прилюдно – например, 

на родительском собрании; 

 учите не бояться ошибок, рассказывайте о своих проблемах в детстве, о 

том, как вы их переживали и как с ними справлялись, этим вы снизите 

излишнюю тревогу и напряжённость у вашего ребёнка, улучшите его 

поведение и привлекательность для сверстников; 

 разрешайте проявлять негативные эмоции, т.к. подобный запрет может 

вызвать сложности в установлении взаимоотношений с людьми 

(например, ребёнок будет избегать любых физических контактов, даже с 

целью защиты; на уроках физкультуры откажется играть в баскетбол; с 

опаской будет кидать “снежок”, сделанный из бумаги); человек, живущий 

полноценной жизнью, позволяет себе и радоваться, и гневаться; кстати, 

мальчишеские драки – это, в основном, результат потребности в 

тактильном контакте, т. к. удовлетворить эту потребность другим путём 

мальчики не могут; 

 подумайте, не являются ли ссоры ребёнка с друзьями следствием ваших 

ошибок в его воспитании: если дома он – центр вселенной, то ждёт такого 

же отношения со стороны других детей, добивается своего, провоцируя 

конфликты; если ребёнок заброшен, он испытывает обиду и злость – 

вымещает в ссорах накопившиеся в его душе чувства; если часто является 



свидетелем ссор между родителями или другими членами семьи – 

начинают подражать их поведению; 

 обсуждайте с ребёнком причины конфликтов с друзьями, постарайтесь 

сами стать для него другом; 

 объясните, что такое “кодекс дружбы”. 

“Кодекс дружбы”. 

1. Делиться новостями. 

2. Оказывать поддержку, добровольно помогать в случае необходимости. 

3. Стараться, чтобы другу было приятно в твоём обществе. 

4. Доверять. 

5. Защищать друга в его отсутствие. 

6. Не критиковать друга публично.  

7. Не быть назойливым, не поучать. 

– Это совсем не значит, что, придя домой, вы скажите своему чаду: “С тобой 

не дружат, потому что ты … . Сейчас я тебя буду учить”. Лучше всего 

сказать следующим образом: “Я тебя очень люблю. Ты у меня 

замечательный, но иногда ты поступаешь не совсем правильно: … Если 

хочешь иметь друзей, попробуй сделать следующее: … Возможно, что не 

всё получится сразу, будут ошибки. Но ведь ты только учишься дружить. Я 

уверена, что со временем у тебя всё получится”. 

– Благодарим за внимание. Надеемся, что наши советы, окажутся вам 

полезны, в воспитании Ваших детей. 


